

En Viaje

(EL MAXIMO DE LECTURA POR EL MINIMO DE PRECIO)



EDICION
MAPINA
r premio
Arte y
osición,
ción Re-
os Gráfi-
de Chile

La Virgen de Guadalupe de Ayquina

En el pueblo de Ayquina, Departamento de El Loa, se honra a la Virgen de Guadalupe como patrona.



La Virgen de Guadalupe, de Ayquina (Departamento del Loa). Su fiesta se celebra el 8 de septiembre, y con este motivo se reúnen en el pueblo hasta 10.000 personas (Foto de Roberto Montandon)

Ayquina es un caserío pequeño, situado en el interior de Calama; cuenta con un Santuario, cuya fiesta se celebra el día 8 de septiembre. Esta devoción viene de Sucre, cuando el litoral dependía del Arzobispado de la Plata. Este Santuario, año tras año, toma mayores proporciones, y a pesar de ser un pueblo de escasísima población, el día de la fiesta de la Virgen se reúnen hasta diez mil personas que llegan empleando todos los medios de locomoción, incluso de Argentina y Bolivia.

Hay años que se reúnen hasta quinientos coches transportando gente de toda la zona. Muchos llegan a pie de Bolivia y constituyen un ver-

dadero espectáculo los centenares de peregrinos que alojan en plena pampa.

Amenizan esta fiesta los "bailes chinos", que se inician con un saludo a la Virgen, consistente en llegar arrodillados a su altar, portando flautas y tambores, para luego levantarse, bailar y tocar.

Muchos de estos grupos son de ascendencia india boliviana. Sus trajes, máscaras, plumas y pieles hablan de lo totémico incásico. No faltan negrillos y diablillos que recuerdan a la Colonia.

El día de la fiesta se realiza la procesión y los "chinos" la acompañan bailando al son de siringas, quenás y tambores.